

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1'30 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'10 cts.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración, Mayor, 24

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—La correspondencia al Administrador

La carne y el bacalao

En fuerza de machacar tanto se empieza á ver claro en la batallona cuestión de las subsistencias cuyo primero y más interesante aspecto es la carestía de la carne.

En Madrid, capital de España con una población de cerca de 600 mil almas sólo se sacrifican diariamente para el consumo de ese artículo 300 reses.

Pueden imaginarse por este dato los centenares de criaturas que ni de oídas conocen la carne; y como es consiguiente los precios que alcanza. El público se queja, los carniceros protestan, las autoridades se «proponen» estudiar y remediar el asunto, pero no pueden contra la asociación de ganaderos á la cual le importa muy poco que haya infinidad de personas que no coman carne, con tal de que las muy pocas que la comen la paguen á peso de oro.

Se amenaza á los ganaderos con establecer la franquicia arancelaria para las carnes muertas procedentes de la República argentina y conservadas por los procedimientos frigoríficos y los ganaderos se sonríen. ¡Es natural! Comprenden que semejante amenaza no se cumplirá y se se cumple no surtirán los efectos que esperan de ella.

Otros proponen reducir el feudalismo de los ganaderos suprimiendo la franquicia arancelaria para el bacalao que por sus cualidades nutritivas se puede considerar como la verdadera carne del pobre. Los ganaderos también se sonríen ante esto, y desde el punto de vista de su egoísmo hacen bien.

La cuestión de las subsistencias constituirá un grave problema social mientras los ganaderos puedan hacer impunemente lo que hacen (pero por qué lo hacen? En eso está la entraña del problema de la carne que es el inicial del de las subsistencias. Lo hacen sencillamente «porque pueden».

Y pueden hacerlo porque no se les aplican las leyes que penan ó castigan los abusos, los monopolios. Esas leyes no se aplican porque en España hay fuerzas misteriosas que lo impiden; pero bien se

advertir que un país donde eso puede ocurrir, no admite de esclavitudes, de compadrazgos de caciquismos ni de monopolios.

NOTAS ALEGRES

Actualidades

Razón tenía el célebre Faradón, cuando durante aquellos siete años de hambre, les decía á los egipcios «Ite ad Joseph» «Id á José» y éste prefigurando aquellas siete epigas y siete vacas pingües hizo abrir los graneros que Job tenía cerrados.

Razón tenía Faradón, pues el gran patriarca, el día que la Iglesia celebraba su festividad, hizo que una benéfica y abundante lluvia cayese sobre nuestra población, y término municipal, haciendo renacer la siega de los campesinos, porque miraban ya completamente perdidas las cosechas. El patriarca San José hizo un verdadero milagro, y las cristalinas aguas que las nubes dejaron caer sobre nuestros campos, fué una comprobación más de lo que dijo Faradón: «Ite ad Joseph» «Id á José».

Nos encontramos en plena Semana Santa, y *marrajos* y *californios* no descansan en los preparativos para la realización de sus procesiones del Miércoles y Viernes de la actual semana.

Los encarnados exhibirán su procesión con un lujo verdaderamente inusitado y los *mprados* también celebrarán la del Santo Entierro con gran esplendor.

Puesto que ya está todo preparado, ¿no podrían ambas cofradías ponerse de acuerdo y entre las dos celebrar la típica y popular procesión de la *madrugada*.

Querer es poder, y *quieren* esas no ocasionaría grandes gastos, equívocamente unos y otros y á echar á la calle esa procesión que tanto gusta.

¡La verdad que entre *californios* y *marrajos* podía hacerse una combinación que daría por resultado una procesión de las de primera!

D. Justo Aznar y D. Tomás Manzanarez tienen la palabra.

¡Confiamos en sus entusiasmos procesionistas!

Lo que es bueno para unos, es malo para otros.

El tiempo, que continúa alegrándose con sus presagios de lluvia, á los campesinos, tiene con el alma en un

hilo, como suele decirse, á los procesionistas, por si les llueve en los días de sus procesiones.

¡La verdad es, que sería una lástima que la lluvia viniese á estropear nuestras magníficas fiestas religiosas! ¡Señor que llueva, pero á gusto de todos!

Teatro Principal

Anoche dió su última función en este teatro la notable compañía cómica de los señores Narro Castilla que con tanto aplauso ha venido actuando.

«Los malhechores del bien» obra del Sr. Benavente, fue interpretada maravillosamente y la señorita Xifra, las señoras Montali, Beas, Bigá y Vigo, y los señores Castilla, Norro, Guerrero, Lombio, Torres, Pelechicot y Ticiano fueron muy aplaudidos.

Dicha compañía ha salido hoy con dirección á Barcelona en donde ha sido contratada para actuar en uno de los principales teatros de la Ciudad Condal.

Según noticias que tenemos, el próximo Sábado de Resurrección comenzará á actuar en dicho teatro la compañía cómica que dirigen los notables actores señores Rodrigo y Cino.

Un Planeta nuevo

M. Baillaud, director del observatorio de París, acaba de dotar á la ciencia cosmográfica de un importante descubrimiento.

Se trata de un nuevo planeta que vendrá á aumentar la numerosa familia de los que ya poseemos.

Interrogado por un periodista sobre tan importante descubrimiento ha dicho lo siguiente:

No he sido yo quien ha descubierto el planeta, sino mi hijo, el que, al tomar el día 5 de este mes y al revelar una fotografía de una parte del cielo, obtuvo una mancha negra que aún no se había visto. Es un planeta de muy pequeñas dimensiones, que viene á sumarse á los 650 que ya conocemos, y que no es posible percibir sino por medio de muy poderosos telescopios, pues una de sus particularidades es que se le distingue mucho mejor en las placas fotográficas que á la simple vista. Esto obedece, proba-

blemente, á que la atmósfera que rodea al nuevo planeta encierra rayos luminosos que impresionan más sensibilmente los clichés fotográficos que nuestro ojo. Todavía ignoramos todas las características de este cuerpo y habrá necesidad de emprender grandes estudios y hacer numerosos cálculos antes de que se puedan determinar con exactitud sus dimensiones.

Todo cuanto se puede decir después de los primeros datos adquiridos y de los primeros cálculos hechos es que el nuevo planeta tiene un diámetro próximamente de un kilómetro y que su distancia de la Tierra vendrá á ser, poco más ó menos, la misma que la de Marte ó Júpiter.

Junta municipal

A las doce de hoy y bajo la presidencia de Sr. Alcalde interino se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta municipal de asociados, asistiendo al acto los señores Rosique, Anaya, Madrid, Egea, G.ª Giménez, G.ª Albert, Nadales, Angosto, Ros, González, Martínez, G.ª Martínez.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión últimamente celebrada, se aprobó el expediente de concurso para la provisión de la plaza de médico del Plan.

También fué aprobado el acuerdo del Ayuntamiento suprimiendo la guardia rural y autorizando al señor alcalde para dotar á las diputaciones del personal necesario de celadores ó serenos que reúnan aptitudes para los servicios que están á cargo de la dicha corporación no queden desatendidas.

Fué igualmente aprobado el acuerdo del Ayuntamiento relativo á que las dos partidas que figuran en el actual presupuesto para la Escuela Superior de Industrias quedan reducidas á cuatro mil pesetas para las atenciones de personal, material y eventualidades y con esto se dió por terminado el acto.

El General Aznar

En el tren correo del próximo Miércoles llegará á ésta procedente de Madrid nuestro ilustre paisano el actual Ministro de la Guerra excelentísimo Sr. D. Angel Aznar y Batigieg. Apesar que el viaje de nuestro res-

petable y querido amigo, no reviste carácter oficial, seguro es que el señor Aznar obtendrá en la estación férrea un cariñoso recibimiento por parte de todos los cartageneros.

He aquí la alocución que ha dirigido al pueblo el alicade señor Más y que se ha repartido profusamente:

«Cartageneros

En el tren correo del miércoles, 23 del actual, llegará á esta ciudad el teniente general, ministro de la Guerra Excmo. señor don Angel Aznar y Batigieg. Todos sabéis que este hijo predilecto viene prestando su valiosísimo concurso á toda obra benéfica para Cartagena, poniéndose en toda ocasión y en todo tiempo al servicio de la misma. Su nombre va unido á cuantas mejoras ó beneficios se han implantado y hoy que haciendo justicia á sus merecimientos ha sido elevado al alto cargo de Ministro, es cuando Cartagena que se ha visto honrada con este nombramiento, espera con confianza en la favorable resolución de los problemas ya iniciados por este Ayuntamiento y que tantos beneficios ha de reportarle.

Al cumplir el deber para mi tan honroso como agradable, de participaros la primera visita que nos hacedes después de haber sido elevado á los Consejos de la Corona el ilustre cartagenero general Aznar, espero acudáis á recibirle demostrándole con ello vuestra gratitud y cariño, como deseo así el deseo de vuestro Alcalde

Manuel Más Gilabert.

21 Marzo 1910.

De Cines

Salón de Actualidades.

Continúan obteniendo grandes aplausos los artistas que componen la compañía del Sr. Soler, que viene actuando en el favorecido salón cinematográfico de los hermanos García.

El programa de las secciones de esta noche es el siguiente:

A las siete y cuarto, estreno del juguete cómico en un acto de Don Julio Hernández, «Las de López»; á las ocho y tres cuartos, la segunda representación de «Las de López»; á las diez, «Mi misma cara»; á las once y cuarto, «Mi Leona».

El Brillante.

Anoche comensaron los señores Cánovas y Valero dueños del cine de la calle de Gisbert ha exhibir la

notable película de larga duración, dividida en treinta y ocho cuadros en colores que representa el Nacimiento, Infancia, vida, milagros, Pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

Las secciones que se celebraron ayer tarde y noche fueron otros tantos llenos.

Dicha película sólo se exhibirá esta noche y mañana, y el sábado en la noche al reanudarse las funciones hará su presentación en este salón el notable cuentista Luis Estesos que tantas simpatías cuenta en esta Ciudad.

Traslado de tronos

Mañana noche como de costumbre será trasladado á la Iglesia de Santa María de Gracia, desde el arsenal de este Apostadero, el hermoso y artístico trono de San Pedro.

Al acto asistirá la laureada banda de Infantería de Marina.

También desde el almacén de la calle de la Caridad serán trasladados á la Iglesia castrense de Santo Domingo los pasos de la Madalena y el Sepulcro que han de lucir en la procesión del Viernes Santo en la noche.

También los tronos irán acompañados por bandas de músicas.

Necrología

Tras larga enfermedad ha fallecido el anciano y virtuoso sacerdote don Francisco Arrabal.

Esta tarde se ha verificado el traslado del cadáver al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios asistiendo a fúnebre acto un distinguido y numeroso cortejo.

Descanse en paz el honorable ministro del Señor y reciba su añorada familia nuestro más sentido pésame.

Donativos

Doña Josefa Cervantes, viuda de Núñez, en memoria de su malogrado esposo, regaló el día de San José un carnero á la Tienda Asilo de San Pedro para mejorar la comida que en dicho benéfico establecimiento se sirve á los pobres.

También don Mateo Sánchez, hizo al dicho establecimiento en el mismo día y en memoria de sus difuntos, y de sus amigos D. José María Ariés y D. Trifonario Marturana (q. e. p. d.)

El Perro de Baskerville 242

en mi nombre á sir Henry diciéndole que, si ha visto la cartera que se me cayó, me la envíe, certificada, por el correo á Baker Street.

—Está muy bien, señor.

—Y ahora pregunta ahí en las oficinas si hay algo para mí.

El muchacho regresó poco después, trayendo en la mano un parte telegráfico. Lo leyó Holmes, y luego me lo dió á mí para que me enterase. Decía así: «Recibido parte. Vengo con auto sin firma. Llegaré á las 5-40.—Lestrade.»

—Es la contestación al mío de esta mañana—dijo Holmes.—Lestrade es uno de los mejores agentes y es posible que necesitemos sus servicios. Y ahora, Watson, no podemos emplear el tiempo mejor que visitando á Laura Lyons.

Ya empezaba á concebirse el plan. Por medio de sir Henry haría creer á los Stapleton que habíamos marchado á Londres, mientras que en realidad regresaríamos, en el momento crítico. El telegrama expedido en Londres, si acaso llegara sir Henry á mencionarlo en presencia de los Stapleton, acabaría de convencerles de nuestra ausencia.

Laura Lyons estaba en su despacho, y Sherlock Holmes comenzó la entrevista con una sencillez y una franqueza que la dejaron pasmada.

245 Arturo Conas-Doyle

fame, me ha engañado de una manera inconcebible! Ni una palabra de verdad ha salido de sus labios! ¿Y todo para qué? Para hacer de mí el instrumento con que realizar sus inicuos planes. ¿Por qué he de serle fiel cuando él no lo ha sido para mí? ¿Por qué he de protegerle contra las contingencias de sus aillanías? Pregúnteme usted todo cuanto quiera, que yo prometo no ocultar nada absolutamente. Una cosa juro, y es que, cuando escribí esa carta á sir Charles, no soñé siquiera que pudiese ser la causa de algún mal para el pobre señor, que por cierto fué un verdadero amigo.

—Lo creo, señora—dijo Holmes.—Y como no dudo que le será penoso repetir las circunstancias de la tragedia, yo las referiré. Si en algo me equivoco, puede usted corregirme. ¿Stapleton fué el que propuso á usted enviar esa carta?

—El mismo la redactó.

—Según él, viéndose usted personalmente con sir Charles sería más fácil obtener lo necesario para los gastos legales del divorcio.

—Justo.

—Y después de enviar la carta, ¿la disuadió á usted de que acudiera á la cita?

—Dijo que su honor no podía permitir que otro

El Perro de Baskerville 240

Por el entrecejo que puso sir Henry comprendí que estaba disgustadísimo con lo que él consideraba abandono por nuestra parte.

—¿Cuándo quiere usted marchar?—preguntó con cierta frialdad.

—Inmediatamente después de tomar el desayuno. Iremos en coche hasta Coombe Tracey, pero Watson dejará aquí su equipaje como señal de que volverá pronto. Watson, usted enviará á los Stapleton una cartita diciéndole que siente no poder ir esta noche, según había prometido.

—Me dan ganas de ir yo también á Londres—dijo sir Henry.—¿Por qué he de quedarme aquí solo?

—Porque este es su puesto y porque prometió hacer lo que yo le mande, y lo mando que se quede.

—Bueno, me quedaré.

—Mi última indicación. Quiero que vaya usted á Merripit House en coche; pero mandará al cochero á casa, y hará entender á los Stapleton que tiene intención de regresar á pie.

—¡A pie por el páramo!

—Sí.

—¡Pero si precisamente es lo que tantas y tantas veces me ha aconsejado usted que no haga!

—No importa. En esta ocasión lo puede usted